

## JORNADAS REGIONALES PARA MAYORES ANTE EL NUEVO MILENIO



J. ROMERO

A las jornadas asisten cerca de 150 personas procedentes de toda la región.

## Los mayores de la región se preocupan de 'sus cosas'

Las jornadas, que se clausurarán hoy, abordan diferentes aspectos relacionados con la tercera edad tales como viajes del Inerser, pensiones, el euro o la mujer mayor y su entorno social, entre otros

EL DÍA  
CUENCA

Las primeras Jornadas Regionales sobre los Mayores ante el Nuevo Milenio, organizadas por la Asociación Cultural de Jubilados y Pensionistas de Castilla-La Mancha, ACUMANCHA, dieron comienzo ayer con una inauguración presidida por el alcalde de Cuenca, José Manuel Martínez Cenzano, el delegado provincial de Bienestar Social, Juan Manuel Ávila, y el secretario general del sindicato UGT en Castilla-La Mancha, Fernando Campos.

Martínez Cenzano valoró muy positivamente el hecho de que aquellos que han abandonado la vida laboral activa se reúnan con la finalidad de discutir en términos políticos cómo se está orientando la reflexión social y política de su entorno y propongan soluciones "para algo que alguien, muy acertadamente, dio en llamar un procedimiento para dar más vida a los años ya que a veces corremos el riesgo de que una persona que abandona la vida laboral a la que ha dado los mejores años y probablemente las mayores ilusio-

nes, se venga estrepitosamente abajo de tal manera que incluso repercute en su salud".

### Compromiso con los mayores

Por su parte, Juan Manuel Ávila indicó que para la Consejería de Bienestar Social es importante participar en unas jornadas de este tipo ya que "el compromiso del Gobierno de Castilla-La Mancha con las personas mayores es patente desde hace mucho tiempo". En este sentido, recordó que nuestra región es la que más recursos dedica a la atención de la tercera edad ya que es la Comunidad Autónoma que mayor porcentaje tiene de residencias en todo el país por número de personas mayores de 65 años "aunque somos muy ambiciosos y nuestro deseo es aumentar en el futuro el número de plazas para atender a las personas mayores que no pueden valerse por sí mismas y que necesitan ir bien a una residencia o bien, a una vivienda tutelada".

A este respecto, recordó que van a iniciarse inmediatamente en la capital conense las

obras de construcción de una residencia para mayores asistidos con una capacidad de 85 plazas que podría estar en funcionamiento a comienzos del 2003. Asimismo y para el próximo año, está previsto aumentar en 200 el número de plazas residenciales para personas de la tercera edad lo que supone un aumento de la inversión respecto a este año de unos 450 millones de pesetas.

Fernando Campos felicitó, por otro lado, a la Federación de Jubilados y Pensionistas de UGT por organizar en el sector la primera experiencia de cara a la introducción del euro. Por este motivo, explicó que han traído a ponentes de suficiente envergadura para que expliquen cualquier tipo de duda que pueda surgir.

### Temas que importan

Por último, recordar que estas jornadas tienen como objetivo analizar los diversos aspectos que confluyen en los problemas y retos que suponen para los mayores el nuevo milenio así como la manera en que puede afectar a dicho colectivo. Por este motivo, las mayoría de las ponencias están dedicadas a la atención a las personas mayores, las vacaciones del Inerser, las demandas jurídicas para mayores, los testamentos, las pensiones, etc.

• La Junta construirá en breve una residencia de 85 plazas para mayores en Cuenca

• El secretario regional de UGT destacó esta primera experiencia en el sector

## HALLAZGO EN LA EXPOSICIÓN DE LIMOGES A SILOS



ARCHIVO

En la imagen, el báculo de San Julián.

## Aparece en Madrid el supuesto báculo de Juan Yáñez

Fue el primer obispo de Cuenca tras la conquista por Alfonso VIII, al que siguió San Julián

EL DÍA  
CUENCA

El pasado día 15 de noviembre, se ha inaugurado en las salas de exposiciones de la Biblioteca Nacional de Madrid, con la asistencia del presidente del Gobierno, José María Aznar, una exposición organizada por la Sociedad Estatal para la Acción Cultural Exterior que, con el título *De Limoges a Silos*, se inscribe en las celebraciones del milenario de la llegada de Santo Domingo al monasterio de Silos.

La exposición muestra una cuidadosísima selección de obras salidas de los talleres de Limoges o de la propia abadía silense durante los siglos XII y XIII. En tan selecta y cuidada exposición, según informa en un comunicado de prensa el Obispado de Cuenca remitido a esta redacción, en ningún modo podía faltar el magnífico ejemplar limosino que conserva la Catedral de Cuenca y que no es otro que el venerado Báculo de San Julián.

### Sorpresa

En el transcurso de las negociaciones para el préstamo de este báculo y su exposición, continúa el comunicado, se llegó al conocimiento de otro báculo procedente del Monasterio de Benedictinas de San Plácido de Madrid, también prestado para la exposición y que bien pudiera corresponderse con aquél perteneciente a la Catedral conense, atribuido a don Juan Yáñez y perdido en los azares de la Guerra Civil. Desde el primer momento en que se conoció tal circunstancia, el obispo diocesano ha ve-

nido procurando las medidas pertinentes y necesarias que conduzcan al total esclarecimiento de tan delicado tema.

Al describir el Báculo de San Julián, el catálogo oficial de la exposición, espléndido en sus fotografías y comentarios, sostiene que la cronología de los dos báculos que se conservaban en Cuenca hace imposible su atribución tanto uno a San Julián como el otro al primer obispo de Cuenca, Juan Yáñez, pues ambos son posteriores a 1210.

### El báculo

En la ficha siguiente dedicada al báculo del Monasterio de San Plácido, afirma lo siguiente: "Desde no hace mucho tiempo las benedictinas de San Plácido en Madrid guardan un espléndido báculo de un tipo que tuvo éxito en lo lemosino", y luego describe minuciosamente el objeto y lo compara con otros conservados en París para concluir: "Cuando se compara éste (de San Plácido) con la fotografía del báculo falsamente supuesto del obispo Juan Yáñez de la Catedral de Cuenca, desaparecido hace años, se comprueba que la similitud es muy grande, que no hay nada que en apariencia los diferencie. Por tanto, bien se llevaron a cabo dos báculos iguales, o bien pudiéramos estar ante la misma obra, siempre haciendo tal afirmación con toda cautela".

El comunicado procedente del Obispado concluye señalando que "cautela prudente con la que el Obispado de Cuenca desea llevar a término esta espinosa y apasionante cuestión".